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Dunkerque a débloqué le compteur,
Dunkerque a conquis les cœurs.

En cette nouvelle année 2024, nous ne pouvions 
rêver mieux. Tribut a enfin vibré au rythme des 
Maritimes, aux chants des supporters, aux sou-
rires du public.

Six points précieux pris face à des écuries 
encrées en Ligue 2 BKT, le chemin ne s’arrête 
pas là, il ne fait que commencer.

Les Bleu et blanc accueillent dans leur cité les 
Verts, pour cette rencontre historique.

Jamais deux sans trois,
Jamais l’USLD sans vous.
Faites trembler Tribut !

Contre vents et marées !

Ne jamais renoncer



L’entretien
Avec Jean-Philippe Gbamin

Depuis ton arrivée début novembre, tu t’es par-
faitement intégré dans le collectif. C’est l’une 
de tes qualités ?

Complètement, je pense que je suis quelqu’un 
qui s’adapte facilement à différents groupes. 
L’ambiance dans l’équipe est super, avec beau-
coup de jeunes et d’anciens qui m’ont bien ac-
cueilli. Cela facilite vraiment mon intégration. 
Je me suis tout de suite senti à l’aise dans ce 
groupe.

Tu joues dans une position de milieu défensif, 
quelles sont tes qualités pour ce rôle ?

Mon jeu se caractérise par une bonne lecture 
du jeu et une présence physique qui stabilise 
mentalement l’équipe. J’essaie aussi de contri-
buer à la possession du ballon, de jouer rapi-
dement vers l’avant, et de bien défendre pour 
assurer la stabilité de l’équipe. Je suis là pour 
rattraper les coups quand les contre-attaques 
adverses nous font mal.

Tu sais également te projeter vers l’avant et 
te porter en attaque. Qu’apportes-tu à l’équipe 
sur les actions plus offensives ?

«J’aime beaucoup prendre des 
initiatives offensives, percuter et 
apporter de l’énergie à l’équipe.»
Bien sûr, cela dépend du système de jeu et de 
la situation sur le terrain. Il faut savoir s’adap-
ter, mais c’est une façon de jouer que j’apprécie 
beaucoup.

Par le passé, tu as disputé des matchs impor-
tants, dans des grands championnats et avec 
la sélection ivoirienne. Que retiens-tu de tels 
rendez-vous ?

L’expérience est la clé. Il faut gérer le match 
sur toute sa durée, ne pas gaspiller son éner-
gie, et frapper au bon moment. C’est ce que 
l’équipe a bien réussi à faire récemment. C’est 
très agréable de voir cela, car on a un groupe 
qui a les qualités pour jouer de cette manière.

Tu endosses un rôle de grand frère avec les 
jeunes joueurs du groupe professionnel, notam-
ment avec le tout jeune Gessime Yassine.

«J’essaie de partager mon expé-
rience avec les jeunes.»
Si je peux les aider, c’est avec grand plaisir. Pour 
Gess’, c’est un petit qui débarque dans le monde 
professionnel, loin de sa famille et qui a peu de 
repères. Il est très important de l’épauler, de le 
conseiller et de le protéger.

Sur le début de la phase retour de Ligue 2 BKT, 
l’équipe a prouvé qu’elle était capable de s’impo-
ser en jouant.

Absolument, le football, c’est une question d’état 
d’esprit. Si on aborde les matchs avec la men-
talité de gagner, c’est déjà un grand pas. Les 
détails font la différence. J’avais constaté que 
l’équipe avait des faiblesses sur des détails et 
récemment, le groupe a su les exploiter à son 
avantage. C’est dans ce sens qu’il faut poursuivre 
et terminer la saison.

Samedi il y a une affiche face à l’ASSE…

Ça va être un match important. On veut vraiment 
maintenir cette dynamique, surtout de gagner à 
domicile. Ce serait notre deuxième victoire à Tri-
but et cela nous permettrait de sortir de la zone 
dangereuse au classement. Je suis certain que 
cette équipe est abordable, avec ce qu’on montre 
depuis le début d’année. Nous travaillons dur 
cette semaine et sommes prêts à tout donner !

As-tu un dernier mot à adresser à nos suppor-
ters ?

Un énorme merci à nos supporters qui nous ont 
soutenu lors de la victoire à domicile. Continuez 
à nous encourager, car on aura besoin de vous 
tout au long de la saison. Le chemin est encore 
long. J’ai récemment discuté avec un supporter 
et lui ai dit que, dans les moments difficiles, c’est 
LÀ où on aura le plus besoin d’eux. Merci de res-
ter derrière nous comme vous le faites déjà.

Recruté le 7 novembre 2023 alors qu’il était libre de tout contrat, Jean-Philippe Gba-
min montre, en ce début d’année 2024, l’étendue de son talent. Passé par le RC Lens, 
Mayence, Everton, le CSKA Moscou et enfin Trabzonspor, le milieu défensif ivoirien ap-
porte son expérience et sa sérénité, nécessaires à l’effectif dunkerquois dans sa mission 
maintien.



L’entretien
Avec Jean-Philippe Gbamin

Samy BAGHDADI

Nationalité : Franco-Algérien

Age : 26 ans

Taille : 1m81

Poste : Avant-Centre

Carrière : Saint Etienne - Fortuna 
Sittard - USLD

- Ton/tes sons du moment ? 
Meridian de Tiakola X Dave 
 
- Quel est ton endroit préféré à Dunkerque pour te détendre 
en dehors du football ? 
Me balader à Malo-les-Bains, sur la digue, c’est très agréable. 
 
- Quelle est ta source d’inspiration dans la vie quotidienne ? 
Que ce soit pour le foot ou dans la vie, je m’inspire de mes 
proches, de mes amis, de ma femme. 
 
- Quel est ton passe-temps favori en dehors du terrain ? 
Je regarde beaucoup de séries et évidemment des matchs de 
football. 
 
- As-tu un rituel particulier avant chaque match ? 
Rien de spécial, je me détends, j’écoute de la musique.

« Nous travaillons dur cette semaine et sommes 
prêts à tout donner ! »



Première titularisation en Ligue 
2  BKT pour Gessime Yassine

Une semaine remplie d’émotions pour 
notre jeune recrue ! Après avoir dis-
puté ses premières minutes en Ligue 2 
BKT face à Grenoble, été titularisé en 
Coupe de France, le jeune milieu of-
fensif de 18 ans a célébré sa première 
titularisation en seconde division fran-
çaise, devant le public dunkerquois lors 
du succès face à Ajaccio.

Bravo Gessime ! 

Ce mardi soir, à l’hôtel du Lac d’Abouts-Cappel, avait lieu la 
soirée des vœux à nos partenaires. Edwin Pindi a dressé le 
bilan de l’année 2023 et présenté aux plus de 200 personnes 
présentes les projets à venir dans les prochains mois. Robert 
Yildirim, propriétaire du club, Demba Ba et Selçuk Demir ont 
également pris la parole pour remercier nos partenaires.

Un grand merci à tous nos partenaires pour leur présence à 
cette soirée et leur soutien tout au long de l’année !

Une semaine à 6  points
La première victoire à domicile pour les Maritimes (2-0) 
confirme le bon début d’année qu’ils sont en train de réaliser. 
Les hommes de Luis Castro ne se laissent pas distancer au 
classement et restent dans la course au maintien. Pour confir-
mer, les « Bleu et Blanc », solides et appliqués s’imposent lo-
giquement au Paris FC. Grâce à des réalisations d’Enzo Bardeli 
et de Gaëtan Courtet, les Dunkerquois empochent trois points 
précieux pour la mission maintien (1-2). Alioune Ba et ses coé-
quipiers confirment leur bonne forme actuelle en enchaînant un 
troisième match consécutif sans défaite en championnat et se 
relancent plus que jamais ! 

Vœux 2024 aux partenaires

Rayan a fait son retour !
Absent durant 12 semaines, depuis la 
victoire 0-1 au VAFC (11 novembre 2023), 
en raison d’une blessure à la cheville, le 
gaucher de 24 ans a fait son retour lors 
de USLD-ACA. Entré en jeu à la 70ème 
minute face au club corse, Rayan Ghrieb 
a ensuite récidivé lors de la 22ème 
journée de Ligue 2 BKT, en multipliant 
les occasions dangereuses dès son ap-
parition sur le terrain, lors du succès 
(1-2) à Paris.

BKT Challenge lors de USLD-ASSE !
Avant la rencontre, certains d’entre-
vous ayant été tirés au sort, s’affron-
teront sur la pelouse de Tribut avant le 
match de gala ! Le principe est simple, 
3 cibles, 3 tirs pour tenter de gagner le 
maillot de l’USLD et un ballon officiel de 
la Ligue 2 BKT !



MERCI !

Une succession de victoires et une mentalité 
L’équipe U19 de l’USLD connaît une période exceptionnelle, enregistrant sept victoires 
consécutives et un match nul au cours de ses neuf derniers affrontements. Le week-
end dernier, en déplacement à Chambly, Stjepan Cvitković et ses hommes ont obtenu un 
match nul (1-1) confortant leur troisième place du groupe A derrière Amiens et le Paris 
Saint-Germain. 

Magnifique !

Enzo Bardeli et ses coéquipiers ont savouré la première victoire à Tribut avec VOUS ! Pour 
le premier match de l’année 2024 à domicile, les couleurs bleu et blanche ont été hissées 

en tribunes. Stress, encouragements, joies, rires, soulagements, délivrance... Merci !

Photographe : Victor Orgaer



Robert Yildirim en visite à Dunkerque
Pouvez-vous vous présenter, présenter le groupe Yil-
dirim et votre rôle au sein de l’entreprise ?

Je suis le Président Directeur Général du Groupe Yildi-
rim, entreprise familiale depuis 60ans. Nous sommes 
actuellement présents dans 56 pays, sur les cinq conti-
nents. Nous sommes principalement actifs dans les 
secteurs de la métallurgie et de l’exploitation minière 
où nous sommes la troisième plus grande entreprise 
au monde dans le domaine du chrome, de l’exploitation 
minière et du ferrochrome. Nous sommes également 
présents sur le secteur de l’exploitation et de la ges-
tion des ports.

Pourquoi avoir choisi l’USL Dunkerque plutôt qu’un 
autre club de football ?

Le football est mon intérêt personnel et ma passion. 
J’ai décidé de racheter le club de la ville où j’ai grandi 
lorsqu’il a fait faillite et qu’il était sur le point de des-
cendre en Ligue amateur. Cela fait désormais 6 ans 
que je suis président du club de Samsunspor. 
Nous nous sommes portés sur l’USLD car il a des simi-
litudes entre Dunkerque et Samsun qui sont toutes les 
deux des villes portuaires et où il y a une forte crois-
sance de l’industrie. De plus, Dunkerque correspondait 
à mes critères d’investissement pour le football

Quelles sont vos ambitions pour continuer de dévelop-
per ce club de l’USL Dunkerque ?

Notre projet et ce que nous voulons développer c’est 
l’académie de football de Dunkerque. Nous voulons 
devenir un club de développement pour les jeunes 
joueurs.

Le football demande beaucoup d’investissement, il est 
difficile de gagner de l’argent en investissant dans un 
club de football, mais notre intention n’est pas d’en ga-
gner.
Nous voulons aider les jeunes enfants et permettre 
aux communautés et aux gens de regarder le football 
parce que le football est le sport numéro un dans le 
monde.

Comment s’est passé votre visite à Dunkerque et la vi-
site des installations ?

J’ai vu seulement une partie du stade lorsque je suis 
arrivé. Nous sommes allés, ensuite, sur le terrain d’en-
traînement où j’ai pu assister à celui de l’équipe pre-
mière. J’ai rencontré tous les joueurs et le staff, puis   
j’ai fait mon premier discours devant les joueurs.

Quel discours avez-vous tenu face aux joueurs ?

Nous nous engageons à maintenir l’équipe de Dun-
kerque dans ce championnat de Ligue 2 BKT. Nous 
croyons en leurs capacités.
Je suis très optimiste pour l’avenir de Dunkerque.

Un dernier mot pour nos supporters ?

Nous allons nous battre jusqu’à la dernière minute de 
chaque match et rendre nos fans heureux. Pour les 
rendre heureux, il faut les faire se sentir comme le  
12ème homme et j’espère que de bons jours viendront. 
Je promets de faire tout ce qui est en mon pouvoir pour 
Dunkerque afin d’assurer la victoire et je suis heureux 
d’être ici. Contre Vents et Marées !



Du National 3 ... 
 

 
Vers le National ... 
 

 
En passant par la Ligue 2 BKT ... 

 
 
Pour arriver au plus haut niveau belge ! 

 
 

 
Souhaitons lui la même réussite qu'Isma devenu depuis international marocain !

Hugo Gambor débute réellement sa carrière à l'US Orléans en 2019-2020. Le jeune défenseur cen-
tral est alors âgé de 17 ans. Il ne brule pas les étapes, prend le temps de jeu qu'on lui accorde (6 ren-
contres disputées) et fait son bout de chemin. Repéré par le Paris FC et transféré vers le club pa-
risien, il signe son premier contrat professionnel en 2020.  Plus souvent utilisé en équipe réserve 
(National 3), il évolue principalement au poste de défenseur central mais également de milieu défensif. 
 

Dunkerque a eu le flair ! "Scouté" par l'USLD pendant plusieurs semaines, il s'engage avec le club de la Cité de 
Jean-Bart en juillet 2022, en National 1. À 19 ans, il fait rapidement parler de lui par le potentiel démontré dans le 
championnat, formant un trio complémentaire avec Yannick Mboné et Demba Thiam. Défenseur véloce, élégant et 
doté d'une grosse qualité de relance, il fait partie des éléments centraux de la montée en Ligue 2 BKT.

Titulaire depuis le début de saison et en constante progression, il est utilisé aussi bien en défense centrale qu'au 
milieu de terrain sous les ordres de Luis Castro, comme en témoigne ses belles performances de ce début 
d'année 2024.

A la Gantoise, il retrouvera un ancien dunkerquois, Ismaël Kandouss qui avait rejoint le championnat belge en 
2019.

Si un transfert n'était pas prévu au départ cet hiver, il a attiré les sirènes du KAA Gent (La Gantoise) actuel qua-
trième du championnat belge et qualifié en 16èmes de Finale de League Europa Conference. Les deux clubs se 
sont mis d'accord pour un transfert immédiat avec une volonté commune de permettre à Hugo de poursuivre sa 
progression vers le plus haut niveau.

Hugo Gambor rejoint la Gantoise !



Le jeune ailier de 19 ans traverse la France et vient s’installer pendant six mois sur la côte dunker-
quoise. 

Le fort potentiel de François-Régis est remarqué et cela lui permet de rejoindre la France, et plus 
précisément l’Olympique de Marseille en juin 2022. Le 1er mars 2023, l’ailier remplace Jordan Ve-
retout face au FC Annecy lors d’une rencontre de Coupe de France, et inscrit le but de l’égalisation 
(2-2). La saison suivante, le rythme s’accélère puisqu’il fait ses débuts en Ligue des Champions lors 
du match de qualification de l’OM contre le Panathinaïkos et acquiert de l’expérience en participant à 
cinq matchs de Ligue 1 Uber Eats. 

Approché par plusieurs clubs de Ligue 2, c’est sur le club de Dunkerque que le Camerounais a jeté 
son dévolu. 

Particulièrement rapide et courageux, pas de doute que notre numéro 11 trouvera rapidement sa 
place ! 

Bienvenue François !

Mercato

1076km, de l’OM à l’USLD, François Mughe est Maritime



La deuxième saison du Carnaval à Tribut est lancée !  
Tout comme le 17 février 2022, l’USL Dunkerque organise sa rencontre du carnaval le samedi 17 
février prochain face à Valenciennes.  
 
L’avant-bal des Gigolots Gigolettes se déroulera à Tribut pour le derby du Nord. Venez vêtus de 
votre plus beau clet’che !  
 
Billetterie à venir !

Pour la première fois de la saison, vous l’avez fait !  
 
Les tribunes sont pleines ce soir pour la réception de Saint Etienne. Quel bonheur pour les Mari-
times de se battre face à leurs supporters venus pour l’occasion. Un match à enjeux pour nos «Bleu 
et Blanc» qui veulent faire la passe de trois.

Le carnaval s’invite à Tribut

Premier guichet fermé de cette saison !





FACE À FACE !
 

Classement

19ème                                                                     1er

Classement à domicile

20ème                                                                    3ème

Buts marqués

12                                                                          16

Buts encaissés

21                                                                          10

La boutique des Maritimes est ouverte !

Passes réussies

Coup d’oeil sur les stats de la J22
Saint Etienne - Amiens SC (0-1)Paris FC - USL Dunkerque (1-2) 

Possession %Possession %

PassesPasses

Passes réussies

TirsTirs

Tirs cadrés Tirs cadrés

62.3% 37.7%66.6%

32

318

234416

309497

1219

192471

276553

33.4%

24



Maillot Third
A partir de 85,00€

Disponible sur www.usldunkerque.shop





Opa raconte sa CAN 
Le solide et expérimenté défenseur dunkerquois Opa Sangante se livre sur son expérience 

vécue lors de la CAN 2024 avec la Guinée-Bissau. 

Le capitaine Maritime décrit : « Notre objectif était de passer le premier tour, étant donné ce qu’on a 
produit lors des éliminatoires. Nos têtes étaient focalisées sur cet objectif, mais malheureusement, 
on n’a pas atteint notre but. Il nous a manqué quelques détails, et à la fin, le bilan a été catastrophique. 
On était déçu et frustré car on pensait avoir la qualité nécessaire pour faire mieux. Cependant, il faut 
être lucide et se questionner sur notre organisation et sur notre engagement. C’est là-dessus qu’on 
a failli avant tout. »

Opa Sangante revient sur les résultats des trois matchs. « Sur le premier match, si on ne concède pas 
ce but tôt, on aurait pu obtenir un meilleur résultat. La Côte d’Ivoire était sous pression, mais malheu-
reusement, on a encaissé un but tôt, ce qui les a libérés. On a eu l’occasion de revenir au score, mais 
on n’a pas été assez efficaces. C’était un problème récurrent pour nous pendant la compétition, à la 
fois en attaque et en défense. On a eu beaucoup d’occasions que l’on n’a pas concrétisées, et défensi-
vement, on a concédé trop de buts. C’est ce qui nous a fait défaut. »

En termes de contenu, Sangante souligne que malgré les résultats, l’équipe a vécu de belles choses. 
« On a vécu une expérience enrichissante, même si la déception des résultats est présente. C’était 
incroyable de représenter la Guinée-Bissau à la CAN, surtout dans un pays festif comme la Côte 
d’Ivoire. J’étais fier de porter les couleurs de mon pays. Malgré l’échec, l’expérience a apporté quelque 
chose. On retient les bons moments, on a joué contre des grands joueurs, et on a vécu des choses 
en groupe. Représenter son pays à la CAN, c’est différent de jouer en club, c’est une autre manière de 
vivre et de faire. C’est une très belle expérience, et j’espère en revivre d’autres comme ça, car c’est 
très enrichissant. »



L’ENFANT DU PAYS 
Auteur d’un magnifique coup-franc avant la pause, Enzo Bardeli donne l’avantage à 
son équipe, dans son Stade Tribut, devant ses supporters. Le numéro 20, auteur d’une 
solide prestation a pu célébrer cette victoire à domicile, avec les siens, en lançant le 

célèbre chant « Olélé, Olala,… ». 

Le Clin D’Oeil



Notre partenaire MaToiture
Présentation de l’entreprise Matoiture :

M.S. : « Je suis le gérant de la société Ma Toiture. Ma 
Toiture est une jeune société qui a été créée, il y a seu-
lement 4 ans. La société intervient sur tout le grand 
dunkerquois, Bergues, Gravelines et Grand-fort Phi-
lippe. On a un effectif de 16 couvreurs qui travaillent 
essentiellement sur des toits classiques jusqu’au toit 
en zinc ou la pose de fenêtres de toit, type Vélux. »

Objectifs du partenariat et activations :
M.S. : « Le partenariat avec l’USLD permet de prouver l’attachement à un club local et, 
par ailleurs,  je suis un grand passionné de football. C’était comme une évidence pour 
moi. De plus, j’ai pu rencontrer certains joueurs et membres du staff et cela m’a conforté 
dans l’idée de faire un partenariat avec l’USL Dunkerque. Nous avons déjà plusieurs ac-
tions mises en place entre le club et ma société. Nous apparaissons sur certains visuels 
de match comme le coup d’envoi ainsi que le score à la mi-temps et à la fin de match. 
Nous avons également voulu soutenir une équipe de jeunes joueurs en sponsorisant les 
maillots des U13. »

Relation avec le club et valeurs communes :

M.S. : « La principale valeur commune, je dirais que c’est cette constante envie d’évoluer. 
Etant une petite entreprise qui cherche à se développer davantage, nous devons toujours 
faire du mieux possible et continuer de progresser à chaque instant. Il en va de même 
pour les joueurs de football qui doivent s’entraîner sans relâche pour pouvoir être le plus 
performant possible sur le terrain. C’est vraiment le point commun entre ma société et 
le club de Dunkerque. »

Être parrain du match pour USLD - Saint Etienne :

M.S. : « Saint-Etienne est un club mythique surtout pour les anciennes générations. C’est 
pourquoi, lorsque j’ai su que Dunkerque allait monter en Ligue 2 BKT, j’ai sauté sur l’oc-
casion dès le mois de juin pour pouvoir parrainer cette rencontre. »

Un dernier mot pour les joueurs :

M.S. : « Je leur souhaite de continuer sur cette bonne lancée de deux victoires et un 
match nul, en espérant qu’ils réalisent une meilleure deuxième partie de saison. Il ne faut 
rien lâcher pour pouvoir se maintenir dans ce championnat de Ligue 2 BKT. »





Bordeaux
SC Bastia

AJ Auxerre
SM Caen

EA Guingamp
Paris FC

QRM
Rodez

FC Annecy

Amiens SC
ESTAC Troyes
Grenoble Foot
AC Ajaccio
Pau FC
US Concarneau
Laval MFC
VAFC
AS Saint Etienne

vs
vs
vs
vs
vs
vs
vs
vs
vs

Rangs  Equipes Points J V N D BP BC Diff

1 AJ Auxerre 43 22 12 7 3 45 23 +22

2 SCO Angers 43 22 13 4 5 36 21 +15

3 Stade Lavallois 39 22 11 6 5 24 19 +5

4 Grenoble Foot 38 37 22 9 10 3 29 21 +8

5 Amiens SC 34 22 9 7 6 19 20 -1

6 SM Caen 33 22 9 6 7 30 26 +4

7 AC Ajaccio 33 22 9 6 7 22 23 -1

8 EA Guingamp 32 22 8 8 6 29 21 +8

9 Pau FC 32 22 8 8 6 34 33 +1

10 Saint-Etienne 32 22 9 5 8 21 21 0

11 Rodez AF 31 22 8 7 7 36 34 +2

12 Paris FC 31 22 9 4 9 27 26 +1

13 Bordeaux 28 22 8 5 9 25 29 -4

14 US Concarneau 25 22 7 4 11 19 28 -9

15 ESTAC 24 22 5 9 8 24 26 -2

16 SC Bastia 23 22 6 6 10 22 30 -8

17 FC Annecy 20 22 4 8 10 22 30 -8

18 USL Dunkerque 20 22 5 5 12 19 35 -16

19 QRM 18 22 3 9 10 28 34 -6

20 VAFC 14 22 2 8 12 15 31 -16

Les autres rencontres de la J23
Amiens SC

Pau FC
SCO Angers

Stade Lavallois
EA Guingamp

ESTAC
US Concarneau

Grenoble Foot 38
SC Bastia

Paris FC
AJ Auxerre
Rodez AF
QRM
FC Annecy
Bordeaux
VAFC
SM Caen
AC Ajaccio

vs
vs
vs
vs
vs
vs
vs
vs
vs


